

## Asosiasi lokal dan pemberdayaan studi terhadap peran apkarindo dalam pemberdayaan petani karet di musirawas sumatera selatan

Pasaribu, Suganda Pandapotan, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=96142&lokasi=lokal>

---

### Abstrak

Tesis ini merupakan hasil penelitian tentang peran APKARTINDO Cabang Musirawas dalam memberdayakan masyarakat petani karet dan kendala-kendala dalam pelaksanaannya. Penelitian ini penting dalam rangka memfungsikan kembali lembaga pertanian yang ada yang selama ini kurang diberdayakan. Petani karet akan lebih mudah diberdayakan oleh lembaga yang tumbuh dan ada dilingkungannya sendiri. Petani karet merupakan masyarakat yang terbesar jumlahnya di Musirawas dan dinilai memberikan kontribusi yang cukup besar bagi perekonomian pemerintah daerah Musirawas dan masyarakat di lingkungan sekitarnya.

Namun ironinya kondisi petani karet di daerah ini masih miskin dalam arti kesejahteraan juga dalam kondisi ketidakberdayaan (powerless), karena posisi tawar (bargaining position) mereka yang rendah pada saat mereka berhadapan dengan YB/CE karet yang ada di daerah ini.

Penelitian ini menggunakan metoda kualitatif yang menghasilkan data deskriptif yang diperoleh melalui studi pustaka, observasi dan wawancara mendalam (indepth interview) dengan informan. Sementara itu pemilihan informan dilakukan secara purposive sampling, dengan lingkup informan mencakup unsur pengurus APKARINDO Cabang Musirawas, petani karet; tokoh karer, pemerintah dan masyarakat yang dinilai mampu memberi keterangan yang valid.

Kajian dalam penelitian ini adalah melihat seberapa jauh efektifitas suatu program pemberdayaan yang diperankan oleh sebuah lembaga lokal dalam hal ini APKARINDO Cabang Musirawas. Kajian dalam tulisan ini baru sebatas efektif atau tidaknya program dikarenakan program yang dilaksanakan baru pada tahap menjadi efektif (to be effective), sehingga penelitian ini membuka peluang ke depan untuk melihat program belajar menjadi efisien (to be efficient) dan belajar mengembangkan program (to be expand) untuk peneliti lainnya yang tertarik melihat keberadaan lembaga lokal yang ada di masyarakat.

Dari analisis hasil temuan penelitian, dapat disimpulkan bahwa upaya pemberdayaan masyarakat petani karet yang dilakukan APKARINDO Cabang Musirawas sudah mulai berjalan ke arah tujuan yang ingin dicapai, walaupun dalam pelaksanaannya masih mengalami beberapa kendala, baik itu kendala internal yang berasal dari perilaku anggota, perilaku pengurus dan kondisi internal organisasi maupun kendala eksternal yang berasal dari karakteristik fisik wilayah, struktur pasar yang cenderung monopsoni, teknologi dan pemerintah daerah. Kendala-kendala ini coba untuk ditekan bila memang dinilai menghambat dan dikembangkan bila dinilai akan membawa perbaikan kedepan.

Peran APKARINDO akan lebih optimal bila dilaksanakan lebih serius lagi ditambah dengan adanya peran

serta pemerintah dan lembaga lainnya ( Good Governance )-Sehingga kedepan diharapkan APKARINDO Cabang Mlasi Rawas melalui program yang ada dapat lebih menitik pada sasaran, yaitu meningkatkan posisi tawar ( bargaining position ) petani karet, sehingga pendapatan petani akan meningkat dan akan tercapailah kesejahteraan petani karet di kabupaten Musi Rawas pada khususnya dan petani di Indonesia pada umumnya.